





DE "PANORAMA ESPIRITUAL DE UNA PROVINCIA..."

# El poeta de los mineros

de los mineros y de la selva... En este forma él identifica a Roberto Flores Alvarado. También podríamos definirlo como el "poeta de la Amistad", porque en su poesía se conjugan cordialidad poética y hermandad, solidaridad. De ahí fluye una cordialidad espontánea, que se hace presente a todo momento de su vida.

Roberto Flores es un poeta serio, intelectivo, ajeno a todo relativismo. Su verso fluye con rapidez, sin acorralos, sin bzngos, de perfección, por lo que a veces dices. Con un extraordinario sentido del ritmo y un lenguaje sencillo, sus poemas agudos, dejan una sensación de libertad. Sus temas son variados, y el atañen a lo épico y social. Lo atañen la vida dura del minero que lucha el vicio para arrancar su duro sueldo. Su "Canto al Minero", es un dilatado poema, en el que el autor celebra sus conocimientos en este materia, con tan fluida transición de conceptos minerales, que podría resultar antígora artística al poema. Sin embargo, éste se sobregrada a su alto dorso emocional, a la euforia y maravillamiento de las palabras, a tu ritmo seguro y permanente.

Es célebre su poema "Romance a la Selva", que aparece en algunas antologías, aunque su título no corresponde específicamente a la forma romanza. El poema está elaborado de versos sencillitos, igual que el romance, pero no conserva la rima en todos los otros versos, y varía de una estrofa a otra.

Roberto Flores nació en Villaverde en 1910. Escribió versos áridos muy jóvenes. Se for-

mó como colaborador de la revista "Tribuna Lírica", de "El Testigo" de Villaverde. No lo publicaron libres, pero su poesía se ha encuadrado a favor de la prensa caribeña, y le han concedido numerosos premios capitales y postulados. Ha obtenido numerosas distinciones: Un Jueves Florido de Villaverde, Cúcuta, La Sierra, Cauquenes y Santiago. Fue agraciado en 1951 con sendos Diplomas de Honor, junto con el autor de "Los Mineros", en reconocimiento a su labor literaria y cultural de la zona. Es miembro del Círculo Literario "Carlos Monasterio" de La Sierra, ciudad donde reside. Fallecido como juez elector de Adams.

Su poema "Vallunar" de fondo contenido lírico, se abre en recuerdos, en evocaciones de tener a este río de huertos y frutales altos, que en los días de infancia el prodigaba generosamente. Hoy, en años del progreso, que no lamentamos que lo evocemos como una ley natural de los pueblos en crecimiento industrial y demográfico, se ha perdido parte del encanto que dibuja el poeta. Ha desparecido gran parte de sus quinientos frutales y sus "huertos floridos", pero la ciudad ha goneado en desarrollo urbanístico y ampliación, punto en que suplencia las tierras medianas y la población de sus cultivos. El ideal sería que se conservaran las casas bajas y tradicionales de antigua, armónicamente combinadas con las modernas tendencias urbanas. Esto si ha logrado maravillosamente en otros países, de Europa y América, que hemos visitado.

Reproducción parcial del poema "Vallunar", de Roberto Flores, un prodigo en conocido visionario:

Vallunar, rivera amada, de los huertos floridos,  
donde cada horizonte me enciende a querer;  
en los bosques de mi época flore ardiente mi  
Urano,  
y tu nombre, herbo exótico, festejado en la  
Urano,

El solitario del río me animó las sienas,  
y la onda del río que lleva mis penas  
y la risa que viene del día que se muere  
me trajo un mensaje de amor en mis hogares.

Los colores palpitantes de todos los Macetas  
semillas luminosas caídas en mi pecho,

sueños dulces de frutos maduros en el tiempo  
y sentimientos de compasión que vibran en silencio.

Ah, la dulce amistad de los días de infancia  
y las calles de querido pláticas por banderas.  
La plazas no olvidas, pero con cuatro lados,  
y el compatrio suena, con su cruce de madera

Yo apreté junto al banco modesto de mi  
Urano  
que los donduras del mundo deben llamar  
Urano,  
para que hay fruta dulce, de pulpa que  
Urano,  
Urano.

# **El poeta de los mineros [artículo] Benigno Avalos Ansieta.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Avalos Ansieta, Benigno, 1909-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El poeta de los mineros [artículo] Benigno Avalos Ansieta.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)